

o82	UTBM service communication	l'Est Républicain	14 avril 2015
		l'Est et vous	logistique - formation - emploi - ingénieur logistique



■ Peu d'élèves connaissent vraiment la définition de la logistique, un secteur porteur d'emplois. Photo Alexandre MARCHI

## L'école en marche

### « La logistique ? Moi je sais ! »

Des entrepôts gigantesques dans lesquels l'organisation du travail est primordiale : l'image ne vient pas spontanément aux élèves de 3e lorsqu'on leur parle de logistique, qu'ils apparentent souvent au transport et au chargement-déchargement de produits. Ce secteur est en réalité beaucoup plus vaste et accessible autant aux filles qu'aux garçons.

Un jeu en ligne a donc été imaginé cette année dans l'académie de Besançon, en relation avec la plateforme Easydis, qui s'étend sur 19 hectares, 62.000 m<sup>2</sup> et où 320 personnes gèrent la distribution de produits dans 700 magasins de l'enseigne Casino.

Les formations, qui vont du CAP d'agent d'entrepôt et de messagerie enseigné à Lons-le-Saunier (Jura) jusqu'à l'IUT de Vesoul et l'UTBM pour l'ingénierie, veulent mettre un éclairage sur cette filière fortement porteuse d'emplois puisque « la logistique est présente partout dans notre vie quotidienne, lorsqu'on va dans un magasin, lorsqu'on achète sur Internet », indique Fabrice Duchêne, chef de travaux tertiaire au lycée Follereau de Belfort, seul établissement de l'académie à proposer, en formation initiale, le bac pro logistique

sur la seule plate-forme technique de l'académie.

Les filières, de même que les professionnels du secteur, réunis sous la houlette de l'AFT, qui développe la formation professionnelle du transport logistique dans la région, font tous le même constat, d'où ce jeu auquel peuvent participer tous les élèves de 3e, à condition que leur collège se soit inscrit.

« Durant une séance d'orientation, ils visionnent une vidéo d'animation qui montre une chaîne logistique de fabrication de maillots de foot », explique Fabrice Duchêne, et remplissent ensuite un questionnaire de qualification. Les demi-finales auront lieu entre le 20 et le 24 avril, au cours desquelles sont convoqués les deux meilleurs résultats de chaque collège inscrit dans un des trois lycées de l'académie engagés dans la démarche. Là, ils devront réaliser « un exercice pratique avec la réception et la préparation d'une commande ». La finale est prévue le 19 mai chez Easydis à Besançon. Où les trois lauréats ne pourront plus dire qu'ils « ne savaient pas ! »

**Karine FRELIN**

📧 Se renseigner sur [aft-en-ligne.org/les-regions/franche-comte](http://aft-en-ligne.org/les-regions/franche-comte)